

COMMUNIQUE DE PRESSE

25/08/2023

Gaz Vert, Un 50e site de méthanisation en Auvergne-Rhône-Alpes, symbole d'une dynamique régionale forte et initiateur d'une tournée régionale d'information et d'échanges

En région Auvergne-Rhône Alpes, la dynamique « gaz vert » se confirme avec la mise en service du 50^e méthaniseur durant l'été 2023. Ce chiffre symbole d'une dynamique régionale forte portée par l'ensemble des acteurs de la filière est également l'occasion pour GRDF de lancer une grande tournée du gaz renouvelable Made In Auvergne Rhône-Alpes. Cette série d'évènements permettra d'aller à la rencontre du grand public et des acteurs du territoire et traversera tous les départements de la région dans les mois à venir.

La dynamique « gaz vert » en région Auvergne-Rhône Alpes et en France

La dynamique de développement de la filière biométhane en région Auvergne-Rhône Alpes s'est traduite cet été par la mise en service de la **50e unité de méthanisation** qui est aussi la **toute première unité du Cantal** : CABA Station d'Épuration Souleyrie ! Un chiffre symbolique pour la région Auvergne-Rhône Alpes est aussi l'occasion de lancer **une grande tournée « gaz vert »** qui traversera tous les départements de la région pendant les mois à venir.

En France, alors qu'il y a 10 ans, la méthanisation en injection n'existait pas, la production de gaz vert atteint déjà la puissance des deux réacteurs nucléaires, soit l'équivalent de la consommation en gaz de plus de 2,6 millions de logements neufs chauffés au gaz vert. Cette dynamique s'est traduite par un doublement du nombre de sites raccordés aux réseaux gaziers français en 2020 et 2021. Dès 2023, la production des 600 sites de méthanisation injectant dans les réseaux (dont 500 dans les réseaux exploités par GRDF) permet d'éviter chaque année, a minima, l'émission de plus de 2 millions tonnes de CO₂.

Dès 2030, 20 % du gaz consommé en France pourra être renouvelable ; en 2050, la France a le potentiel de couvrir 100 % de sa demande de gaz grâce aux gaz renouvelables.

Une grande tournée « gaz vert » régionale avec l'ensemble des acteurs impliqués sur le territoire

La mise en service de la 50^e unité de méthanisation régionale est l'occasion de partir en tournée dans l'ensemble des départements de la région, pour échanger avec les citoyens, acteurs, consommateurs, élus, la presse, les décideurs.

Dans un temps d'urgence climatique et de transition écologique, cette tournée est aussi l'occasion de célébrer :

- La dynamique de production de “gaz vert” en Auvergne Rhône-Alpes
- Une filière régionale remarquable et innovante construite autour du gaz vert
- L’engagement de nombreux acteurs régionaux (industriels, agriculteurs, élus, promoteurs, transporteurs...) de la production à la consommation du gaz vert
- Le gaz et le gaz vert, associé avec des actions pragmatiques de sobriété et d’efficacité énergétique, est une énergie indispensable au MIX de demain pour atteindre les objectifs de décarbonation

Comme le souligne Guilhem Armanet, directeur GRDF Sud-Est et président de France Gaz AuRA :
« En Auvergne Rhône Alpes, la dynamique du gaz vert est impressionnante ! Qu’il soit fabriqué à partir des chasses d’eaux des Auralpins (stations d’épuration), de déchets agricoles (fumier, lisier...) ou de déchets alimentaires (cantines, restaurants...). Nous avons fait « Fois 3 » en deux ans ! Nous voulons partager cette bonne nouvelle avec tous les acteurs de la région et avec les habitants qui veulent agir concrètement : 7 habitants sur 10 souhaiteraient déjà consommer du gaz vert « made in ici ». Et surtout nous voulons amplifier cet élan ; vite : nous avons besoin de toutes les énergies renouvelables pour l’équilibre du système énergétique français. »



Les premières étapes de la tournée régionale

La première étape de la tournée régionale aura lieu le 5 septembre dans le département du Puy de Dôme avec une 1ère mondiale ! Il s’agit de la pose des premières longueurs de réseau de gaz certifié biosourcé, issu de la transformation de déchets bois de l’industrie papetière. Cette inauguration se déroulera dans la métropole clermontoise, terre d’innovation qui est en route vers la décarbonation.

Au mois de septembre, la tournée passera dans 3 autres départements de la région :

- Les 16 et 17 septembre à Annecy avec les Jeunes Agriculteurs de Haute-Savoie (74) pour des journées grand public d’information et de rencontre ;
- Le 16 septembre également, en Savoie (73), avec un évènement organisé par Grand Chambéry : la visite de la station d’épuration avec un focus gaz renouvelable, évènement inscrit aux journées du patrimoine
- Les 29 & 30 septembre à l’Alpe d’Huez en Isère (38) avec une rencontre avec les maires isérois lors du congrès de l’Association des Maires Ruraux de France

Cette tournée riche d’acteurs « engagés » pour le gaz vert se poursuivra jusqu’en 2024.

À propos de GRDF

Principal gestionnaire de réseau de distribution de gaz en France, GRDF distribue, chaque jour, le gaz à plus de 11 millions de clients pour se chauffer, cuisiner, se déplacer, quel que soit leur fournisseur. Pour cela, conformément à ses missions de service public, GRDF conçoit, construit, exploite, entretient le plus grand réseau de distribution d’Europe (205 809 km) dans plus de 9 500 communes, en garantissant la sécurité des personnes et des biens et la qualité de la distribution.

Le gaz est une énergie moderne, disponible, économique, de plus en plus respectueuse de l’environnement. Avec l’essor du gaz vert, un gaz renouvelable produit localement, le réseau gaz est un maillon essentiel à la transition écologique. GRDF s’inscrit comme un partenaire incontournable auprès des collectivités territoriales pour les accompagner vers la neutralité carbone au travers de leurs choix de politiques énergétiques et de mobilité durable.

Contact Plus2Sens : carmela@plus2sens.com / Contact presse GRDF AURA : stephanie.wiese@grdf.fr 06 72 90 09 02

Retrouvez toute l’actualité de GRDF sur la plateforme d’actualités [Act4gaz](#)